

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 068/Miércoles 7 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Dilma Rousseff, la Juana de Arco del PT.](#)

DE LA PRENSA

- [¿Cuánto cuesta curarse en un hospital de la Florida, Estados Unidos? \(Red Voltaire\).](#)

DE CUBA

- [Candidato a la Intendencia de Montevideo por la Asamblea Popular condena ataques contra Cuba.](#) PL
- [Ex Secretario General del Partido Comunista de España se pronuncia en relación a Cuba en rueda de prensa.](#) EFE/AFP
- [Refiérese Abel Prieto a viajes de artistas cubanos a EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Políticos italianos a favor de otorgar Premio Nobel a grupúsculo.](#) ANSA
- [Cuba e Irán impulsan cooperación en biotecnología y azúcar.](#) REUTERS
- [Presentará LABIOFAM avances para combatir el cáncer y la malaria en próximo congreso.](#) EFE
- [Ecologistas de 10 países sesionan en Taller Internacional en Bayamo.](#) XINHUA
- [Entrevista diario argentino a Silvio Rodríguez.](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- [Conferencia en Teherán abrirá un nuevo capítulo en desarme nuclear.](#) DPA
- [Afirma Lula que es necesario dialogar con Irán y Hamas.](#) ANSA
- ["Ratificar el nuevo START en el Senado estadounidense puede ser complicado".](#) DPA
- [Plantea EE.UU que sólo usará armas atómicas en "circunstancias extremas".](#) EFE
- ["Arsenal nuclear estadounidense: miles de ojivas en tierra, mar y cielo".](#) AFP
- [Rusia podría retirarse del tratado sobre reducción de armas si defensa antimisiles de EE.UU. es excesiva, declara Ministro.](#) XINHUA
- [Video muestra muerte de civiles en Iraq en ataque de EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Se plantea la Casa Blanca cancelar visita de Karzai tras comentarios.](#) EFE
- [Reitera China que el yuan no es culpable del desequilibrio comercial con EE.UU.](#) AFP
- [China podría permitir subida del yuan, dice importante economista.](#) REUTERS
- [Esfuerzos por reanudar el proceso de paz están en punto muerto, según la OLP.](#) EFE
- [La popularidad de Sarkozy cae al nivel más bajo desde que es presidente, según sondeo.](#) EFE
- ["Tras 12 meses de lucha contra la gripe A \(H1N1\), América refuerza medidas de control".](#) EFE

DILMA ROUSSEFF, LA JUANA DE ARCO DEL PT

-
-
Lic. Renio Díaz Triana
Centro de Estudios sobre América

Cuando el 20 de febrero de 2010, durante el IV Congreso del Partido de los Trabajadores de Brasil, José Eduardo Dutra, presidente del PT, anunciaba que "por decisión unánime del evento Dilma Rousseff sería la candidata del partido a la presidencia de la república", no hacía más que oficializar lo que desde hace tiempo se daba por descartado al ser esta candidatura la impulsada y apoyada por el presidente Lula^[i], ante la imposibilidad constitucional de reelegirse por un tercer mandato consecutivo.

Al intervenir ante el Congreso Lula hubo de manifestar: "No existe hoy en Brasil nadie más preparado para gobernar el país que nuestra compañera Dilma Rousseff que, si Dios quiere, será la futura presidenta de Brasil". En esta oportunidad también hubo de señalar que Dilma era "la candidata del más importante partido de izquierda de América Latina, el PT. Pero también es candidata de una coalición muy amplia y poderosa que la va a ayudar a gobernar"^[ii] y expresó el deseo que tuviera "un primer mandato extraordinario" y ganara "autoridad política para un

segundo mandato", con lo que pareciera intentaba disipar conjeturas acerca de su intención de reeligirse nuevamente. "Rey muerto, rey puesto" resumió Lula la presentación de la candidatura de Rousseff.

"Mi partido me concede una tarea honrosa. Jamás pensé que la vida me reservaría tal desafío" con estas palabras comenzó Dilma su intervención ante el plenario al ser elegida.

Si bien es cierto que ella cuenta en su haber con características (se le atribuye gran capacidad de trabajo, seriedad política, el éxito del Programa de Aceleración del Crecimiento (PAC)^[iii] que le ganara el apoyo de Lula y a través de este del PT, no lo es menos, que de no haberse producido la afectación de un buen número de cuadros de la dirección del partido por el escándalo de corrupción en el 2005, probablemente no hubiese sido ella la que entraría ahora en la carrera por la silla presidencial, entre otras razones, por ser considerada una figura no carismática y que ha desarrollado su actividad más en el ámbito técnico que en el campo propiamente político.

Quién es en realidad esta mujer, que de resultar vencedora en las próximas elecciones, a realizarse el 3 de octubre, se convertiría en la primera fémina en ocupar la presidencia del gigante suramericano, y la novena en hacerlo en América Latina^[iv], cuya candidatura se ve beneficiada por los avances objetivos logrados por el gobierno del PT, así como por contar con el aval de Lula quien mantiene una aprobación del 84 por ciento, y su gobierno llega al 75 por ciento^[v]. Sin embargo, estas circunstancias no hacen que la Rousseff tenga la victoria asegurada, pues tendrá como más fuerte contrincante al gobernador de Sao Paulo, el socialdemócrata José Serra^[vi], político de larga trayectoria y experiencia, quien goza de amplia popularidad y que, según todos los sondeos de opinión, marcha, al frente en las intenciones de voto, aunque con tendencia a la disminución de los por cientos. Según los últimos sondeos publicados, Serra lidera las intenciones de voto con un 35%, frente al 30% de Dilma.

En tercer lugar en las preferencias se sitúan el diputado Ciro Gomes, del Partido Socialista Brasileño (PSB), con un 11%, y en cuarto la ex-ministra petista y actualmente del Partido Verde Marina Silva, con 6 %.

Los sondeos también revelan que si bien el 53 % de las personas consultadas dijeron estar inclinadas a votar por el candidato apoyado por Lula, un 42 % del total confesó que no sabía quién era, lo que revela un fuerte grado de desconocimiento en relación a Rousseff, quien nunca ha sido candidata a ningún cargo electivo. Es bueno recordar que en los procesos electorales no necesariamente la popularidad o aceptación que tenga un político determinado se transfiere automáticamente a otro candidato integrante del mismo partido. El no tener en cuenta esta premisa puede acarrear nefastas consecuencias.

Hija del abogado y empresario de origen búlgaro, Pedro Rousseff, radicado en Brasil en los años 30, y de la profesora Dilma Jane Silva, cuyo origen es una familia de clase media, culta y progresista. La actual candidata del PT, nació el 14 de diciembre de 1947 en Bello Horizonte. Realizó la primaria en el colegio privado Sion. Durante los estudios secundarios en el liceo estatal, entra en contacto con el contexto político del país y las ideas opositoras al golpe militar de 1964. En la Universidad Federal de Río Grande del Sur comienza su militancia política. Por su activismo político es expulsada de la Universidad. En la clandestinidad, utilizó sobrenombres como Stela, Luisa y Vanda.

Formó parte de organizaciones armadas clandestinas de oposición a la dictadura militar como el Comando de Liberación Nacional (Colina) y la Vanguardia Armada Revolucionaria Palmares (VAR Palmares). Arrestada en Sao Paulo en enero de 1970.

Al ser detenida por la dictadura se le llamó la "Juana de Arco de la guerrilla". Fue sometida a torturas y condenada a seis años de privación de libertad, pero finalmente fue liberada en 1973.

Se gradúa en la Escuela de Ciencias Económicas de la Universidad de Río Grande del Sur, en 1977.

En los años 80 participó de la reconstrucción del Partido Trabajador Brasileño, que luego se llamaría Partido Democrático Laborista

En 1986, es nombrada para la Secretaría de Hacienda de Porto Alegre por el Partido Democrático Laborista (PDT), cargo que ocupa durante dos años. Entre 1991 y 1993, fue Presidenta de la Fundación de Economía y Estadística del Estado de Río Grande del Sur. En esta época el (PDT) y el Partido de los Trabajadores (PT) constituían las mayores fuerzas de izquierda del país, siendo los principales opositores al gobierno del entonces presidente Fernando Henrique Cardoso.

Entre 1993 y 1994, perteneciendo todavía al PDT ocupa el cargo de Secretaria de Energía, Minas y Comunicación.

En 1999 se afilia al PT. La colaboración con Lula ocurrió en 2001, cuando el PT organizó grupos para elaborar propuestas de gobierno para las elecciones de 2002 y ella se sumó al equipo que estudiaba específicamente medidas para el sector energético

En noviembre de 2002 entra a formar parte del equipo de gobierno de transición, creado por Lula. Tenía el desafío de evitar el racionamiento de energía en el país y asegurar el abastecimiento de electricidad a 20 millones de familias. Como Secretaria de Energía de Río Grande del Sur, había tenido que hacer frente a los problemas de falta de energía y apagones que tuvieron lugar en 2001 y en 1999, bajo el gobierno de Olivo Dutra.

En enero del 2003, es nombrada por Lula Ministra de Energía, cargo que ocupó durante dos años. Desde este puesto promueve un plan de control de precios del combustible, apoya el desarrollo de los biocombustibles y la construcción de gasoductos. Renegoció los contratos con las multinacionales, produciendo un salto de escala en los ingresos públicos obtenidos por las concesiones. Es nombrada Presidenta del Consejo de Administración de Petrobrás.

En junio del 2005, es nombrada Ministra de la Casa Civil (cargo equivalente a Jefa de Gabinete), después de que su antecesor [José Dirceu](#) renunciara por acusaciones de corrupción.

Recibe en el año 2006 una indemnización junto con otras doce personas por las torturas sufridas en la cárcel en 1970.

En 2008, no obstante, tiene que defenderse de las acusaciones por interferencia en la venta de Varig Log (compañía aérea), realizada en el 2007. Las acusaciones partían de las declaraciones de la ex directora de la Agencia Nacional de Aviación Civil (ANAC) de Brasil. Lula manifestó su apoyo a Dilma. En este mismo año también tiene que defenderse del caso del dossier clandestino sobre los gastos del gobierno de Fernando Henrique Cardoso.

Ya para esta época es vista como la persona con más poder en el gobierno de Lula, de quien se ganó la confianza por su gran capacidad de trabajo, seriedad política, y por el éxito del Programa de Aceleración del Crecimiento (PAC) bajo su directa responsabilidad. Llamada por algunos la Condoleezza Rice del gobierno Lula, su notoriedad fue en ascenso sobre todo a partir de los rumores que comenzaron a circular acerca de que sería la persona a la que Lula brindaría su respaldo con vista a la sucesión presidencial. No obstante, en abril del 2009, parecía que su carrera política se truncaba, al anunciarse que padecía de un cáncer linfático ^[vii].

Desde la derecha sus críticos la acusan de ser excesivamente autoritaria y de dar una imagen demasiado dura. Se ha hecho habitual que los medios de prensa la nombren como "la dama de hierro brasileña" o que la califiquen de ser de un color "rojo profundo", otras acusaciones se refieren a ser protegida no solo de Lula sino también de Chávez, de ser partidaria del aborto, así como de que no mantendrá las actitudes y posiciones "flexibles" que han caracterizado la gestión de Lula. Especialmente sus actividades como guerrillera han sido aprovechadas por las críticas de la oposición.

El IV congreso del PT también definió las líneas de la estrategia electoral a seguir. La misma pasa por centrar la campaña en Dilma, instar a la movilización popular y bipolarizar el debate, planteándolo como una disputa entre el lulismo, de un lado, y el "bloque neoliberal" formado por los partidos PSDB y DEM.

El programa electoral aprobado que presentará Rousseff en su campaña, incluye algunas propuestas polémicas consideradas más izquierdistas que las del texto inicial planteado por el Ejecutivo Nacional del PT. Entre las medidas previstas que más polémica han provocado en los medios brasileños están el incremento de los impuestos a las grandes fortunas, el control al monopolio de los medios de comunicación, el poner término a la criminalización de organizaciones como el Movimiento de los Sin Tierra (MST). También se incluye la rebaja de 44 a 40 el máximo de horas de trabajo a la semana. No obstante, la propia candidata se ha encargado de aclarar que su programa de gobierno deberá tener en cuenta el sistema de alianzas a que se arrije.

Con la consigna "Con Dilma por el camino que Lula nos enseñó" la candidata prometió "garantizar la estabilidad económica", pero también defendió el rol del Estado en la economía. Sobre todo, subrayó la importancia de reforzar la "mirada social de Lula" y defendió la ampliación de programas para combatir la miseria, subvencionar viviendas y mejorar la sanidad y la educación.

A fines de marzo el presidente anunció que se realizará, la segunda parte del Programa de Aceleración del Crecimiento (PAC 2) con una inversión equivalente a \$882,166 millones en obras sociales y de infraestructura que deberán ser ejecutadas por el gobierno que resulte electo. La iniciativa contempla obras de energía, transporte, vivienda y desarrollo comunitario en las áreas urbanas de Brasil entre el 2011 y el 2014.

“Lo que estamos construyendo es un estante de proyectos para que el que venga a gobernar después de nosotros no encuentre el país sin iniciativas”, afirmó Lula en una ceremonia con ministros, legisladores, alcaldes y gobernadores donde lanzó el programa.

En resumen, lo que se debe esperar de la gestión de la hoy **Juana de Arco del PT**, de resultar electa, es que llevará adelante, en lo fundamental, una política que dará continuidad al proyecto que ha venido impulsando el gobierno Lula.

En las actuales circunstancias internacionales, el que se produzca la victoria del PT adquiere especial relevancia no solo para Brasil, sino para toda la región. Un resultado contrario, no obstante el hecho de que, como se conoce, existe en Brasil una política de Estado que condiciona en lo fundamental la actuación de las administraciones, aunque traería aparejado tanto en los planos objetivo como subjetivo una negativa influencia sobre los procesos positivos que tienen lugar en la actualidad en nuestra área y para el enfrentamiento a las fuerzas que se le oponen.

No obstante los importantes índices de crecimiento de intención de voto que, según las encuestas, ha venido conociendo la candidatura de Dilma, tendrá que enfrentar a partir de ahora un recrudecimiento de los ataques y campañas ^[viii], aún resulta temprano y difícil pronosticar cuáles serán los resultados. Por ahora no queda más que seguir atentamente la evolución de los acontecimientos tanto al interior de Brasil como internacionalmente y esperar que el electorado brasileño esté una vez más a la altura de las circunstancias.

¹En noviembre de 2008, [Lula de Silva da a conocer su propuesta sobre Dilma Rousseff](#).

²“Participo de un gobierno de coalición, y quiero formar un gobierno de coalición”, aseveró Rousseff, quien insistió en que dará continuidad a todos los programas sociales que marcaron la gestión de Lula desde su llegada al poder en 2003. Infolatam Brasilia, 17 de marzo de 2010.

³EL PAC es un programa a desarrollar en 4 años, con una inversión total de R\$ 503,9 billones y un conjunto de medidas económicas: infraestructuras, estimulación del crédito y financiación de empresas, mejoría de la regulación del medioambiente, y medidas fiscales para estimular el crecimiento

⁴Mujeres presidentas en América Latina: María Estela Perón, Argentina (1974-1976), Violeta Chamorro, Nicaragua, Mireya Moscoso, Panamá (1999-2004), Michelle Bachelet, Chile (2006-2010), Cristina Fernández de Kirchner en Argentina (2007-2011), Laura Chinchilla, Costa Rica (2010-). Interinas, Lidia Gueiler Tejada en Bolivia (1980),) Rosalía Arteaga en Ecuador (seis días en 1997)

⁵Según la encuesta del Instituto **Ibope**

⁶Partido Social Demócrata Brasileño (PSDB)

⁷Dolencia de la que se plantea se ha recuperado.

⁸Al respecto el presidente Hugo Chávez, ha señalado" estamos seguros de que el imperio norteamericano va a jugarse el todo por el todo porque gane la derecha en Brasil (...). El imperio está tratando de tener, para enero del otro año (2011), un gobierno subordinado a su mandato, lo cual sería verdaderamente nefasto para la unión de los gobiernos de Sudamérica y de nuestros pueblos"... Al mismo tiempo envió un mensaje de apoyo a Dilma Rousseff. EMOL Chile 7-2-10.

RED VOLTAIRE

5 de abril de 2010

FRANCIA

¿CUÁNTO CUESTA CURARSE EN UN HOSPITAL DE LA FLORIDA, ESTADOS UNIDOS?

Bob Lamendola

¿Tiene que operarse el apéndice? Vaya al JFK Medical Center en Atlantis, Florida, donde la factura promedio es 65 500 dólares. Aunque en el West Boca Medical Center es de unos 27 500 dólares.

Realizarse una tomografía en Estados Unidos cuesta 12 000 dólares. ¿Tiene neumonía? Recupérese en el Florida Medical Center en Lauderdale Lakes, y le pasarán una factura de 41 200 dólares. Pero en la Cleveland Clinic en Weston es de solo 15 325 dólares.

Estas enormes diferencias de precios —compiladas sobre la base de estimaciones de cobros que los hospitales tienen que reportar al estado todos los años— son la realidad de la atención médica. Es un negocio en el cual casi ningún tratamiento tiene un precio establecido y en el que a los pacientes casi nunca se les cobra la misma cantidad por el mismo procedimiento.

Una revisión de los precios promedio de cuatro problemas médicos comunes realizada por el Sun Sentinel muestra que algunas instituciones cobran el doble o más que otras. En general, los hospitales propiedad de corporaciones cobran mucho más que las instalaciones públicas o sin fines de lucro.

Casi nadie paga la factura completa debido a la cobertura del seguro y los programas de descuento para los que no lo tienen. Con todo, los hospitales y los defensores de los pacientes insisten en que merece la pena que los consumidores investiguen. En el debate sobre la atención a la salud en Washington, simplificar el cobro ha surgido como una necesidad para estimular la competencia, educar a los consumidores y, con el tiempo, ayudar a reducir los costos, dijeron funcionarios.

"Uno no sabe cuánto va a costar el servicio en el hospital hasta que le pasan la cuenta", dijo Bruce Rueben, director general de la Asociación de Hospitales de la Florida. "No debe ser así. Ciertamente afecta su confianza en el hospital".

Esa realidad irritó a Steve Baughan. Hace un año, cuando un dolor en el vientre lo hizo ir a la sala de emergencias del University Hospital and Medical Center en Tamarac, el gerente de construcción desempleado tenía cobertura básica con un deducible elevado, pero se consideró afortunado de regresar a casa en solo tres horas.

Luego llegó la cuenta: 18 500 dólares que incluían 12 000 dólares por dos tomografías, 2 150 dólares por pruebas de sangre y 130 dólares por unas gasas. Su asegurador solo cubrió unos pocos cientos de dólares. Posteriormente descubrió que otros hospitales le hubieran cobrado 11 000 dólares.

"No lo podía creer. Pueden cobrar lo que les parezca y no se puede hacer nada", dijo Baughan. University está negociando los cobros porque presentó una queja ante el estado protestando por la cuenta.

La matriz de University, la cadena nacional HCA Inc., hizo una declaración diciendo que todos sus hospitales tienen asesores que se reúnen con los pacientes para discutir los costos y los planes de pago.

"Hemos determinado que nuestros pacientes están contentos con nuestra atención y, en relación con las cuentas, la mayoría solo quiere saber qué debe esperar", dijo HCA. El Sun Sentinel comparó los precios de los hospitales a partir de un gran banco de datos que permite a los consumidores comparar hospitales y tratamientos de docenas de enfermedades en www.healthfinder.gov.

Los no asegurados tienen que hacer frente al grueso del aumento de los precios en los hospitales. Los hospitales dicen que dan a los no asegurados descuentos similares a los asegurados. Los activistas de los consumidores dicen que a los pacientes sin cobertura algunas veces se les pide pagar la totalidad del precio.

"En el sur de la Florida la situación de los no asegurados ha ido empeorando progresivamente", dijo K.B. Forbes, director del Consejo de Latinos Unidos, un grupo de California, que promueve el cobro de precios más bajos para los no asegurados.

En general, cargos como el de cinco dólares por una aspirina son ficción. Como promedio, los hospitales solo cobran entre 20 y 30% de la cuenta debido a todos los descuentos que permiten, según muestran las cifras estatales y federales. Los hospitales negocian los precios con las aseguradoras y frecuentemente dan grandes descuentos.

Los hospitales siguen usando los precios totales porque algunas aseguradoras y programas de donaciones pagan un porcentaje de la cuenta, dijo Linda Quick, directora general de la Asociación de Hospitales y Servicios Médicos del sur de la Florida.

Los precios varían mucho entre los hospitales porque cada uno tiene su propia combinación de tipo de pacientes, sueldos, gastos generales, deudas y contratos con las aseguradoras, señaló.

Los hospitales pueden subir los precios anualmente con la esperanza de cobrar más a las aseguradoras, dijo Quick. Eso es para compensar las pérdidas incurridas por los pacientes que no pagan o que tienen Medicare y Medicaid, que pagan menos.

Algunos hospitales mantienen los precios más bajos simplemente manteniendo a los pacientes menos días y haciendo menos pruebas, algo excepcional en el sur de la Florida, zona conocida por su elevado uso de servicios médicos. Cleveland Clinic Hospital en Weston tiene los precios promedio más bajos en parte porque mantiene a los pacientes menos días ingresados. Una razón: sus médicos son empleados a sueldo, dijo el dr. Bernardo Fernández, director general.

"No tenemos incentivo para admitir más pacientes o mantener a la gente más tiempo o hacerles más procedimientos", afirmó. Sus competidores se muestran escépticos. Tenet Healthcare, cadena de hospitales que cobra precios elevados, dijo que la clave es cuánto realmente pagan los pacientes y las aseguradoras, y no la factura.

"Nuestras cuentas con empresas de atención administrada (HMO), que reflejan más lo que los pacientes realmente pagan, generalmente están por debajo de la cota máxima del mercado", expresó Tenet en una declaración.

HCA ha dado un paso para ayudar a los consumidores a comprender mejor los precios, estableciendo un centro de recursos para pacientes en las páginas electrónicas de sus hospitales, que les da una estimación inmediata de la factura.

Los cobros elevados, si están vinculados a altos costos, no necesariamente significan una atención de alta calidad. Un estudio publicado en febrero en el Journal of the American Medical Association encontró que los hospitales con bajos costos no tienen un mayor riesgo de muerte de pacientes ni ingresan más pacientes con complicaciones, según la autora principal del estudio, la Dra. Lena Chen, de la Universidad de Michigan.

"Vale la pena tratar de buscar un buen precio aunque el seguro determine a qué hospital debe ir el paciente", dijo Quick. Generalmente se paga menos en los hospitales con listas de precios más bajos. Pero no escoja un hospital basado en el precio, advirtió, a no ser que también esté bien calificado para el tratamiento en cuestión.

"Preste atención a los precios", dijo Quick. "Si el médico le dice que necesita una prótesis de rodilla y que tiene privilegios en este o aquel hospital, vaya a casa y averigüe los precios".

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MONTEVIDEO, 6 ABR (PL) El candidato a la Intendencia de Montevideo por Asamblea Popular (AP), Eduardo Rubio, condenó hoy el nuevo ataque mediático contra Cuba orquestado, dijo, "claramente por el imperialismo norteamericano".

"Hay que defender a Cuba ante una campaña canallesca que es muy clara", expresó Rubio durante un diálogo aquí con Prensa Latina.

El dirigente de AP reflexionó "este es un ataque directo contra Cuba pero que nadie mire para el costado no es solo contra Cuba, está Venezuela está Bolivia, están todos los gobiernos revolucionarios en la mira del imperialismo".

Rubio recordó que históricamente los gobiernos norteamericanos han soñado con terminar con la revolución cubana y subrayó la isla no representa un peligro militar ni riesgo alguno para la seguridad nacional estadounidense.

"El gran peligro que significa Cuba para los Estados Unidos es el ejemplo al resto de los pueblos de América latina", significó.

Destacó que tiene muchas razones para defender a la mayor de las Antillas porque, enfatizó, "el dilema está hoy entre el fin y la liquidación de la humanidad o la construcción del socialismo".

"El capitalismo implica la liquidación de la humanidad, de las cosas naturales de la especie humana vamos camino a eso lo ha dicho muchas veces Fidel (Castro)", comentó.

"Para nosotros Cuba es realmente un elemento de referencia", destacó Rubio.

MADRID, 6 ABR (EFE).- El histórico dirigente comunista español Santiago Carrillo responsabilizó hoy a Estados Unidos de frustrar el desarrollo democrático de Cuba con el largo bloqueo impuesto a este país y el intento de invasión lanzado contra la isla en 1961.

El veterano político y escritor (Gijón 1915) presentó este martes su último libro, "Los viejos camaradas", en una rueda de prensa en la que recordó que "siempre" defendió la revolución cubana y subrayó que, de no ser por el

intento de invasión en Bahía Cochinos y por el bloqueo estadounidense, "Cuba sería hoy un sistema democrático".

En cuanto a la reciente muerte por huelga de hambre del disidente cubano Orlando Zapata y de la situación de otros presos en Cuba, Carrillo precisó que "en este mundo todos los días hay gente que muere, que es matado".

Puso como ejemplo la ofensiva lanzada por el ejército alemán en Afganistán este pasado fin de semana y que mató a seis civiles o las decenas de miles de muertos en Irak.

"Todo el mundo ve eso normal y no provoca escándalos", aseguró el que fuera líder del Partido Comunista de España (PCE) y figura clave de la transición democrática española.

Sobre su nuevo libro, Carrillo indicó que se trata de una semblanza de dirigentes del PCE, unos muy conocidos y otros no tanto, que encabezaron la lucha primero en defensa de la democracia republicana en los años treinta del siglo pasado y después contra la dictadura franquista.

"Quiere ser un homenaje -agregó- a la generación del 36, la mía, a la que le tocó la tarea histórica de tener que enfrentarse al fascismo en España en una terrible y dolorosa Guerra Civil y en el mundo en la II Guerra Mundial".

A su juicio, en esas guerras y en la represión en la época del franquismo se perdieron "infinidad de vidas y de talentos", mientras que la II República "abrió de golpe (en España) unas perspectivas extraordinarias" a una juventud, que empezó a interesarse por la política y la situación internacional, con un entusiasmo "que no se ha vuelto a ver después".

Para Carrillo, fue "una especie de milagro ese despertar de la juventud, que ha dejado una huella muy profunda y merece una atención y un recuerdo" por su ejemplaridad.

Como no había actas de la época de la clandestinidad, el ex dirigente comunista tuvo que confiar en su memoria para hacer esas semblanzas.

"He escrito esto porque la memoria histórica se pierde al cabo de muy pocas generaciones", indicó Carrillo.

El antaño secretario general del PCE advirtió también de que "el descrédito de la democracia crea el terreno para la dictadura", mientras que la generalización del "fenómeno" de la corrupción "contribuye a destruir las defensas" del sistema democrático.

En lo que se refiere a España y en concreto a sus numerosos casos de corrupción, "la situación es muy grave".

También lanzó sus críticas contra la actual izquierda española de inspiración comunista aglutinada en la coalición Izquierda Unida (IU), de la que, dijo, el PCE es simplemente un "instrumento político" que está "en práctica desaparición".

"Mis camaradas comunistas tienen que pensar -añadió- que hace falta una refundación de la izquierda distinta a lo que fue el PCE, porque los instrumentos que nos valieron entonces hoy están superados" y hacen falta otros "más abiertos, democráticos y diversos".

Precisó que entonces el PCE se creó para la lucha y el cambio social y que ahora lo que hace falta es luchar contra el capitalismo, "que impide el desarrollo humano", lo que es asumido incluso por personas de ideología conservadora.

MADRID, 6 ABR 2010 (AFP) - El ex secretario general del Partido Comunista de España (PCE) y uno de los principales actores de la transición política española, Santiago Carrillo, consideró este martes que las acciones de Estados Unidos han creado la Cuba actual.

"Yo creo que el pecado original de lo que pasa en Cuba se cometió en Washington y que lo que pasa hoy allí es la consecuencia de ese pecado", afirmó Carrillo en la presentación de su último libro "Los viejos camaradas".

"Yo siempre he defendido la revolución cubana. He pensado siempre que si no hubiera habido Bahía de Cochinos y el bloqueo norteamericano, si no hubiera habido el bloqueo de la revolución cubana, Cuba hoy sería un sistema democrático", afirmó el ex dirigente comunista español, de 95 años.

Carrillo lamentó la muerte del opositor cubano Orlando Zapata en una huelga de hambre, pero mostró su incompreensión y rechazo por que las muertes causadas por las potencias occidentales en sus intervenciones en Afganistán e Irak no supongan también un escándalo, como lo supuso la muerte del disidente.

"Pienso que tristemente han sucedido cosas como la muerte de Zapata en un una huelga de hambre, pero mire usted, en este mundo, todos los días hay gente que se muere, hay gente que es matada", dijo.

"En Afganistán, los alemanes han matado hace unos días a seis personas", recordó Carrillo, en referencia a la acción del viernes pasado en el país asiático, donde un grupo de soldados alemanes mataron por error a seis militares afganos.

"En esas ofensivas de los ejércitos aliados en Afganistán o en Irak han muerto decenas de miles y todo eso es normal, y todo eso es asimilado, y todo eso no provoca escándalo", afirmó Carrillo, en cuyo libro hace un repaso de algunas de las principales figuras del PCE.

Carrillo traza una semblanza de algunos de los jóvenes dirigentes del PCE español que defendieron la República durante la Guerra Civil española (1936-1939) y después se opusieron a la dictadura franquista (1939-1975) desde la clandestinidad.

LA HABANA, 6 ABR. (NOTIMEX)- El ministro de Cultura de Cuba, Abel Prieto, calificó como "muy favorable" y "una fisura frente el bloqueo informativo" los viajes de artistas cubanos a Estados Unidos, bajo la administración del presidente Barack Obama.

"El balance (de las visitas y presentaciones) de nuestros artistas en Estados Unidos es muy favorable para nosotros", indicó en entrevista el también miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Sin embargo, Prieto deploró que a los únicos músicos y otros representantes de la cultura isleña que "viajan y lo acribillan con preguntas políticas es al artista cubano.

"A otros les preguntan sobre el disco, la presentación, la obra de teatro, la galería, pero no directamente sobre los temas de la agenda política", comentó.

El funcionario explicó que algunos "están más entrenados (para sus respuestas) y otros menos, pero de todos modos el balance de todo eso ha sido muy favorable como una fisura frente al bloqueo informativo" sobre la nación caribeña.

A raíz de que Obama flexibilizó en abril del año pasado las restricciones a los viajes y envío de remesas de cubano-americanos a La Habana, ha ido en ascenso un intercambio cultural, impensable en la era de su antecesor, el ex presidente George W. Bush.

El levantamiento de restricciones incrementó el número de viajeros de Estados Unidos a Cuba, que superan las 25 mil personas por mes, según datos recientes extraoficiales.

Ante una reunión de emigrados en enero pasado en esta capital, el canciller Bruno Rodríguez dijo que en 2009 vinieron casi 300 mil ese año.

En sentido inverso, se reportan mayores facilidades para que los isleños viajen a la Unión Americana, entre ellos muchos son artistas como la orquesta Los Van Van, boicoteada en el pasado en Miami por militantes duros anticastristas.

También han viajado la diva del Buenavista Social Club, Omara Portuondo, quien recibió un premio Grammy Latino en Las Vegas, Nevada, en noviembre pasado; el trovador Carlos Varela, el dúo Buena Fe y la explosiva Charanga Habanera, entre otros.

Mientras compone la banda sonora de dos películas cubanas, el cantautor Silvio Rodríguez, una de las figuras más polémicas entre el exilio, también espera que para los próximos meses el Departamento de Estado le conceda la visa para viajar a ese país.

En tanto, el dúo puertorriqueño de reggaetón Calle 13 fue de los artistas que recientemente se presentaron en conciertos masivos en La Habana, anteceditos por la veterana banda Kool and The Gang, el colombiano Juanes y la merenguera Olga Tañón.

ROMA, 6 (ANSA) - Exponentes del gobierno italiano y de la oposición se declararon hoy favorables a atribuir el premio Nobel de la Paz a las Damas de Blanco de Cuba, el grupo de esposas de disidentes detenidos que realiza protestas periódicas en La Habana.

"Considerando que el Nobel de la Paz se convirtió en instrumento de relevancia política, me parece una magnífica idea asignarlo a las Damas de Blanco", dijo el subsecretario de Exteriores Alfredo Mantica.

"Creo -agregó- que la afirmación de Raúl Castro de que quien muere haciendo huelga de hambre es el único responsable del suceso merece una respuesta de la comunidad internacional".

Por su parte, Piero Fassino, responsable de Exteriores del Partido Democrático (primero de la oposición), dijo que "la idea del Nobel por la Paz a las Damas de Blanco es una propuesta de valor moral y político muy elevado, pero sabemos que hay propuesta de valor igualmente elevado".

"Es justo hacer la propuesta -agregó-, pero luego decidirá el jurado, pues creo que las Damas de Blanco merecen el apoyo de todos nosotros porque están haciendo una batalla por la libertad y la democracia no solo para sus parientes, sino para todos los ciudadanos cubanos".

Las Damas de Blanco recibieron en el 2005 el Premio Sajarov por su lucha a favor de los derechos humanos que otorga el Parlamento Europeo.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, ABR 6 (REUTERS) - Cuba e Irán quiere profundizar su cooperación en áreas como biotecnología y azúcar, dijo el martes la prensa oficial cubana tras una reunión de los vicescandalleros de ambas naciones críticas de Estados Unidos.

Irán duplicó el año pasado, de 272 millones de dólares a 680 millones de dólares, un crédito para modernizar la deteriorada red ferroviaria de Cuba.

"Ambas naciones han elevado sus intercambios comerciales y de cooperación económica a un punto que permite dar un salto considerable", dijo el vicescandallero iraní, Seyed Amir Mansoor Borghei, citado por la emisora local Radio Reloj.

El diplomático iraní no ofreció más detalles.

Según las últimas estadísticas oficiales de Cuba, el intercambio comercial entre Cuba e Irán fue de unos 50 millones de dólares en el 2008, el doble que el año anterior.

El vicescandallero Mansoor Borghei dijo que Irán coopera actualmente con Cuba en biotecnología, siderurgia y la producción de azúcar.

Los gobiernos de Cuba e Irán tienen además una buena sintonía política.

Ambos son duros críticos de Estados Unidos, que los mantiene en una controvertida lista de naciones que patrocinan el terrorismo.

Cuba, que atraviesa por una severa crisis de liquidez a raíz de una caída de sus ingresos en moneda dura, está diversificando sus alianzas comerciales.

Venezuela, su principal aliado político, encabeza también la lista de socios comerciales seguida por China.

Pero el presidente Raúl Castro ha promovido el comercio con otras naciones como Angola, Argelia, Brasil, Rusia e Irán.

LA HABANA, 6 ABR (EFE).- El laboratorio estatal cubano Labiofam realizará en septiembre próximo su primer congreso internacional en La Habana y presentará avances en el estudio de toxinas de alacrán contra el cáncer, así como productos para combatir la anemia crónica y la malaria, informaron hoy sus directivos.

El presidente del grupo empresarial, José Antonio Fraga, dijo en una rueda de prensa que esperan presentar un estudio preclínico de un "producto recombinante" a partir de componentes de la toxinas del escorpión, capaz de combatir el cáncer.

"Vamos a presentar tres proteínas de bajo peso molecular (péptidos) que tienen una marcada inhibición del crecimiento de las células malignas", explicó Fraga, sobrino del presidente cubano, general Raúl Castro, y de su hermano y antecesor, Fidel.

"Hoy estas proteínas están patentadas y se están clonando para poder presentar en septiembre un estudio preclínico en ratones", añadió el jefe de Labiofam, que desde hace una década busca un tratamiento contra tumores utilizando la toxina del alacrán cubano.

En 2009 Fraga declaró a medios oficiales que lo único probado en la investigación era "la inocuidad" del tratamiento por vía oral, así como sus propiedades analgésicas y antiinflamatorias.

Hoy precisó a la prensa que el tratamiento natural u homeopático con la toxina se ha utilizando bajo consentimiento en más de 8.000 pacientes "con resultados reconocibles", y están en la "fase final" para que el Control Estatal de Medicamentos apruebe un ensayo clínico y el posterior registro del medicamento.

La empresa tiene criaderos de alacranes en todo el país, con más de 5.000 animales en cada uno.

"Estamos abiertos a tratar con cualquier científico, institución y laboratorio para profundizar y trabajar en este sentido", advirtió Fraga, y reconoció que aún hay "incomprensión" y "muchas dudas" por parte del personal médico con respecto a la investigación.

El primer congreso internacional Labiofam 2010 incluirá un simposio especial de productos para la terapia contra el cáncer.

El grupo también presentará productos "naturales" contra la anemia y para el control de la malaria, este último aplicado ya "con resultados" en frica.

Según Fraga, la empresa prevé construir cinco plantas para fabricar ese producto biológico contra la malaria en frica y su intención es "transferir" la tecnología para que puedan combatir la enfermedad de forma permanente.

Labiofam es un complejo de laboratorios biológicos y farmacéuticos con más de 3.400 trabajadores y representaciones en toda la isla y en el extranjero, que produce más de 30 vacunas veterinarias, entre otros productos.

Fraga resaltó que desde hace años la compañía no está subsidiada por el Gobierno y financia sus investigaciones y operaciones comerciales.

Por otra parte, varios medios oficiales cubanos anunciaron también hoy la distribución de una supuesta medicina "natural" que, según dicen, sirve al mismo tiempo para combatir el sida, el cáncer, la malaria, la diabetes, la artritis, el reumatismo y hasta la pérdida de memoria.

"Un lote de 160.000 tabletas de anamú, nuevo medicamento herbario inmunoestimulante producido por el Laboratorio farmacéutico Oriente, favorecerá a pacientes con cáncer y sida", afirmó la agencia estatal AIN.

Agregó que esa hierba silvestre, en infusión, también sirve "como antiespasmódico, diurético, estimulante y sudorífico, analgésico local y antiinflamatorio en diversas afecciones de la piel, y se emplea contra la artritis, la malaria, el reumatismo y problemas de la memoria".

"En Cuba -prosigue AIN- se usa una decocción de la planta entera en casos de cáncer y diabetes, también como antiinflamatorio, tiene propiedades antivirales y antitumorales, y efectos antileucémicos y citotóxicos contra varios tipos de células cancerosas".

Según la agencia, "el comprimido, de 400 miligramos y completamente natural, será suministrado en un primer momento en las consultas de oncología y de pacientes con el virus del sida en la provincia de Santiago de Cuba, donde será comprobada su efectividad".

LA HABANA, 6 ABR (XINHUA) -- El uso de las fuentes renovables de energía en función de la seguridad alimentaria centra hoy los debates del IX Taller Internacional Cuba solar 2010, en la ciudad de Bayamo, 747 kilómetros al este de La Habana.

En esta jornada, los más de un centenar de delegados de 10 países discutirán además acerca del abastecimiento de agua y la importancia de la cooperación Sur-Sur.

También, el especialista cubano José Antonio Guardado impartirá un curso referido a las experiencias de Cuba en la producción de biogás.

Durante la sesión inaugural celebrada la víspera, el ecologista italiano Enrico Turrini expresó que la supervivencia de la humanidad depende de desarrollar sistemas políticos alejados del neoliberalismo, erigidos sobre el pensamiento revolucionario.

A Cubasolar 2010, que concluirá el jueves próximo, asisten expertos de Argentina, México, Nicaragua, Perú, Estados Unidos, Canadá, Alemania, España, Italia y el país sede.

LA HABANA, 6 ABR (NOTIMEX).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez dijo que él ya habría excarcelado a esos 100 presos que algunos llaman "de conciencia", y criticó a la prensa oficialista isleña y a la "gran prensa" que "sataniza a Cuba".

En entrevista con el diario argentino Página 12, publicada en el sitio digital oficial Cubadebate, Rodríguez opinó que "hay que superar la lógica de la Guerra Fría".

En la charla, defendió la figura del mítico guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara frente a sus detractores.

Rodríguez fue preguntado de recientes declaraciones de su colega y paisano Pablo Milanés, quien expresó su desacuerdo con la actitud del gobierno de Cuba hacia los disidentes a raíz de la huelga de hambre de Guillermo Fariñas.

Sobre la liberación de presos políticos, calculados por la oposición en más de 200, señaló que no le importaría que dijeran que "los liberé por presión".

"Yo sabría que lo hice por porque hay que cambiar la vieja lógica, porque no podemos ser prisioneros eternos de nuestro pasado, porque hay más mañana que ayer esperándonos", comentó.

En sus declaraciones, una mezcla de críticas a aspectos de la realidad cubana con una defensa de la Revolución, el autor de "Ojalá" y "Cita con ángeles" lamentó que "a cada instante se habla peor de Cuba, la mayoría de las veces sin fundamentos".

Al responder a Página 12, Rodríguez dijo que la prensa cubana "inicialmente por causas de defensa, se acostumbró a ser muy recatada y triunfalista. Hemos criticado mucho eso, pero hasta ahora no ha aparecido la voluntad de superarlo".

"Mi posición es que todos tengamos derecho a la información, a crearnos una opinión personal de cada cosa y a comentar lo que sea, sin limitaciones", acotó.

Censuró a quienes controlan información mediática globalizada y satanizan a Cuba, de quienes dijo: 'Son los mismos sinvergüenzas de hace 50 años' que "nos tienen bloqueados de todo, menos de su sacrosanta información'.

Después se quejó de "un empeño sistemático" los últimos años en descalificar los símbolos revolucionarios, "entre ellos el ejemplo de altruismo del Che. Les molesta que ese hombre haya llegado a ser un ícono de los jóvenes del mundo".

Rodríguez defendió la gira que realizó en 2008 junto con pintores, cineastas, escritores, poetas y músicos de varias especialidades por 16 prisiones, donde se presentaron ante unos 40 mil reclusos.

También dijo que la poesía es revelación porque "contribuye al saber, al mejoramiento espiritual y por ende incluso al bienestar físico. Es lo que creo".

Al presentar el 26 de marzo pasado en La Habana su nuevo disco titulado "Segunda cita", el trovador afirmó que Cuba "pide a gritos una revisión de montones de cosas", defendió la libertad de expresión y llamó a reconocer los errores propios.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEHERÁN, 6 ABR (DPA) - La conferencia en Teherán sobre desarme nuclear abrirá un nuevo capítulo en todo el mundo en esta materia, aseguró hoy en la capital iraní el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Ramin Mehmanparast.

Teherán albergará una cumbre internacional sobre desarme nuclear el 17 y el 18 de abril. "Abrirá una nueva campaña e Irán será pionero en los llamamientos a todas las naciones para que dejen de fabricar armas nucleares", indicó el portavoz.

Aunque no dio detalles, Mehmanparast aseguró que han sido invitados varios países. Por ahora, han confirmado su asistencia los ministros de Asuntos Exteriores de Siria, Cuba, Venezuela, Omán y Turkmenistán.

De los cinco miembros del Consejo de Seguridad de la ONU, tan sólo China han mostrado, según las informaciones, interés en participar en la cita.

Irán se encuentra bajo una fuerte presión por su controvertido programa nuclear, lo que ya ha conducido a que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas haya adoptado tres resoluciones al respecto. En la actualidad se está conversado endurecer las sanciones contra la república islámica.

Irán insiste en que como nación signataria del Tratado de No Proliferación nuclear, el país tiene el derecho a impulsar una tecnología pacífica y siempre ha negado con vehemencia las acusaciones de Occidente de estar

impulsando un programa militar secreto.

"El hecho es que las sanciones no tendrán impacto en nuestro programa nuclear", añadió Mehmanparast.

La semana pasada, el presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, indicó que nuevas sanciones contra Irán tan sólo incrementarán la motivación del país para seguir buscando un mayor "progreso tecnológico".

BRASILIA, 6 (ANSA) - El presidente brasileño, Luiz Lula da Silva, afirmó hoy que es necesario dialogar con Irán y la organización palestina Hamas para alcanzar la paz en Medio Oriente, y anunció que tratará el tema con los mandatarios de China y Rusia.

"¿Quién tiene influencia sobre Hamas? ¿Irán? Entonces alguien tiene que hablar con Irán" dijo Lula, durante una entrevista con una radio de Río de Janeiro.

De esa forma el mandatario brasileño, que el 15 de mayo se reunirá con su colega Mahmud Ahmadinejad en Teherán, justificó la necesidad de incorporar a ese país a la mesa de negociaciones sobre Medio Oriente.

Lula destacó el peso iraní en la región al decir que "hay que comprender la importancia de un país de 80 millones de habitantes".

Sin nombrar directamente a Estados Unidos, que está en litigio con Irán, aseguró que no admitirá presiones de Washington que impidan su relación con el gobierno de Teherán.

"Brasil no puede dejar de conversar con fulano porque alguien lo diga. Brasil era tratado como un país de segunda categoría" por seguir en el pasado consejos de las potencias, comentó.

Así como lo hizo en marzo, cuando realizó una gira por Israel, los Territorios Palestinos y Jordania, Lula objetó hoy el formato del diálogo de paz actual, comandado por el "cuarteto", que integran Estados Unidos, Rusia, la ONU y la UE.

"Me cansé de ver presidentes norteamericanos apretando las manos de presidentes palestinos y de Israel, después ganan el Premio Nobel de la Paz, y al día siguiente la guerra continúa", cuestionó Lula.

Analistas consultados por Folha de Sao Paulo prevén que Brasil y Estados Unidos expresarán posiciones divergentes sobre Irán la semana próxima, durante la cumbre sobre Seguridad Nuclear que se hará en Washington, a la que asistirá Lula.

Para el gobernante brasileño la decisión de dialogar con Irán, y, eventualmente, con Hamas, se ajusta a la idea de implementar una política externa sujeta a los intereses nacionales de su país, sin romper lanzas con los gobernantes occidentales.

"Soy amigo de Obama, de (Nicolas) Sarkozy, de (Angela) Merkel", enumeró, y añadió: "Hay que conversar con todo el mundo, Brasil tiene buenas relaciones con Venezuela, con Cuba, con Israel, con Palestina".

Gracias a esa interlocución con países del Norte y del Sur, Brasil "ganó densidad internacional", sostuvo Lula.

Comentó que la semana próxima analizará la situación en Medio Oriente con los presidentes de Rusia, Dmitri Medvedev, y con el chino, Hu Jintao, con quienes se reunirá en Brasilia.

Mantener relaciones diplomáticas con los países de Medio Oriente y Asia también redundará en la ampliación del comercio brasileño, apuntó Lula.

En ese sentido, citó como ejemplo la expansión de la balanza comercial con aquellas regiones en los últimos años.

"En el primer viaje que hice al (Foro Económico) Davos en 2003 le dije al canciller (Celso) Amorim, vamos a cambiar la geografía, no es correcto que estemos subordinados a Estados Unidos y Europa" reseñó Lula.

De inmediato comentó que "cuando hicimos la primera Feria en Dubai pusieron el grito en el cielo porque costó 500 mil, pero después hicimos negocios por 50 millones de dólares", mencionó.

En el "mundo globalizado uno no puede esperar que vengan acá", sino que hay que abrir fronteras económicas en Medio Oriente y otras naciones, observó.

"Cuando uno va a esos países ve que la embajada de Estados Unidos ya tiene diez cuadras, y a veces Brasil no tiene embajada allí, o tiene sólo cinco personas trabajando", comparó Lula.

WASHINGTON MOSCÚ, 6 ABR (DPA) - La ratificación del nuevo tratado de desarme nuclear START en el Senado de Estados Unidos puede resultar complicada, pero Washington se muestra optimista y cree que el trámite parlamentario se sorteará a finales de enero.

En apenas unas semanas deben comenzar los debates y el gobierno necesita una mayoría de dos tercios de los 100 senadores, 67, para lograr su aprobación. Para ello requerirán el voto positivo de al menos 18 senadores republicanos o independientes.

La mayoría entre las filas republicanas, sin embargo, se ha mostrado en contra de las nuevas conversaciones de desarme con Rusia.

De hecho en noviembre se celebran elecciones al Congreso y los expertos, como ya ocurrió con la reforma sanitaria, esperan una frontal oposición republicana como táctica electoral.

Ya en el pasado la ratificación de los tratados de desarme nuclear no fue fácil en Estados Unidos. En 1999 el entonces presidente Bill Clinton sólo logró reunir el voto de 48 senadores a favor.

En el lado ruso, sin embargo, no existen apenas dudas de que la Cámara baja o Duma aprobará el nuevo tratado de desarme. El partido en el gobierno, Rusia Unida, cuenta con el 70 por ciento de los escaños. E incluso si

la oposición comunista, que cuenta con el 12,4 por ciento, se opusiera a la ratificación, esta no correría peligro.

Tampoco desde las formaciones Rusia Justa o del Partido Liberal demócrata (ultranacionalista) de Vladimir Zhirinovski se esperan iniciativas en contra del tratado de desarme.

WASHINGTON, 6 ABR (EFE).- El Gobierno de EE.UU. sólo se planteará el uso de armas atómicas en "circunstancias extremas", según su nueva estrategia nuclear, dada a conocer hoy y que también define el terrorismo nuclear como el peligro "más inmediato" de la actualidad.

Dentro de esta nueva estrategia, EE.UU. se compromete, con ciertas precauciones, a "no utilizar ni a amenazar con armas nucleares" a los países que no cuenten con estos arsenales y cumplan sus obligaciones dentro del Tratado de No Proliferación (TNP).

En caso de que esos países atacaran a Estados Unidos con armas biológicas o químicas, Washington respondería con una fuerza "militar convencional devastadora".

Pero EE.UU., matiza el informe, se reserva el derecho de modificar su compromiso ante el "potencial catastrófico de las armas biológicas y los rápidos avances" en esas tecnologías.

En el caso de los países que no respeten el TNP, Estados Unidos sí prevé "una estrecha gama de circunstancias en las que las armas nucleares pueden jugar un papel".

Por ello, señala que no está dispuesto a declarar que utilizará "exclusivamente" su arsenal atómico en caso de un ataque nuclear por parte de otro país, como habían esperado algunos sectores progresistas.

Sí subraya que trabajarán "para establecer las condiciones en las cuales se pueda adoptar con seguridad esa política" en el futuro.

El informe advierte también de que el terrorismo nuclear es el "peligro más extremo e inmediato" de la actualidad y grupos como la red Al Qaeda están dispuestos a utilizar bombas atómicas si logran hacerse con ellas.

La otra gran amenaza es la "proliferación nuclear", según el documento, que cita en concreto a Irán y Corea del Norte, cuyo "comportamiento provocador ha aumentado la inestabilidad en sus regiones y podría generar presiones en los países vecinos para plantearse también ellos mismos obtener armas nucleares".

La lucha contra la no proliferación es una de las piedras angulares de la política exterior del presidente de EE.UU., Barack Obama, quien hace un año planteó en Praga una propuesta para lograr un futuro sin armas nucleares y quien se dispone a firmar el jueves, también en esa ciudad, un nuevo acuerdo de reducción de armas nucleares con Rusia.

La Revisión de la Postura Nuclear ("Nuclear Posture Review" o NPR, por su sigla en inglés) se emite con cada nuevo mandato presidencial, por orden del Congreso estadounidense. Hasta ahora, la última databa de 2002, durante el Gobierno de George W. Bush.

La NPR de Obama se esperaba inicialmente para diciembre, pero su publicación se aplazó en varias ocasiones por aparentes diferencias en el seno de la Administración sobre su contenido.

El informe abre una auténtica "semana atómica" para el presidente estadounidense.

Se dará a conocer un día antes de que Obama parta hacia Praga para firmar en la capital checa con el presidente ruso, Dmitri Medvedev, un nuevo tratado de reducción de armamento atómico que sustituirá al START de 1991 que expiró el pasado diciembre.

Además, el presidente estadounidense será el anfitrión la próxima semana en Washington de una cumbre sobre seguridad nuclear a la que están invitados los jefes de Estado o de Gobierno de 44 países.

WASHINGTON, 6 ABR 2010 (AFP) - La nueva doctrina nuclear de Estados Unidos presentada este martes incluye restricciones en la utilización de su vasto arsenal nuclear. La siguiente es la situación de dicho arsenal.

Estas cifras se basan en estimaciones del Bulletin of Atomic Scientists, un grupo fundado por los padres de la bomba atómica en busca de transparencia.

CABEZAS NUCLEARES: Estados Unidos cuenta con 2.200 cabezas nucleares estratégicas, cifra que deberá reducirse a 1.550 en el marco del nuevo acuerdo START que será firmado con Rusia el jueves en Praga. El nuevo tratado limita a 800 el número de vectores (misiles intercontinentales a bordo de submarinos y bombarderos) desplegados o no por cada uno de los dos países.

El arsenal estadounidense cuenta con 500 ojivas nucleares tácticas de corto alcance. Con el conjunto de estas armas, que pueden ser lanzadas desde el suelo o por bombarderos o submarinos, Estados Unidos es capaz de abrir fuego contra cualquier punto del mundo.

MISILES BALÍSTICOS INTERCONTINENTALES (ICBM): Estados Unidos tiene 450 misiles Minuteman III de un alcance de 5.500 kilómetros. Están equipados con cabezas nucleares únicas y múltiples. Estas armas --lanzadas desde silos terrestres o submarinos-- tienen el rol protagónico en los escenarios de guerra nuclear total.

MISILES BALÍSTICOS MAR-SUELO (SLBM): Los 14 submarinos nucleares estadounidenses lanzadores de proyectiles de clase Ohio cuentan con 288 misiles balísticos o 1.152 ojivas nucleares. Los submarinos están equipados con el Trident II D5, con una potencia que puede alcanzar las 455 kilotoneladas (30 veces más que la bomba de Hiroshima).

BOMBARDEROS: Los estadounidenses pueden lanzar 500 armas nucleares desde bombarderos B-2A Spirit y B-52H. Unos 60 bombarderos de los 113 de la flota estadounidense tienen una misión nuclear.

ARMAS DE CORTO ALCANCE: Durante la Guerra Fría, estadounidenses y soviéticos desarrollaron armas de corto alcance, menos potentes que los misiles balísticos, y destinadas a apoyar objetivos tácticos sobre el terreno.

Estados Unidos tiene aproximadamente 500 armas nucleares de este tipo, especialmente en Europa, de las cuales 300 son misiles de cruceros Tomahawk.

MOSCU, 6 ABR (XINHUA) -- Rusia se reservará el derecho de retirarse del nuevo tratado sobre la reducción de armas estratégicas si el escudo de defensa antimisiles que planea Washington tiene un impacto excesivo en la eficacia de las fuerzas nucleares rusas, declaró este martes el ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov.

"Rusia tendrá el derecho de retirarse del tratado sobre la reducción de armas estratégicas si el incremento cuantitativo y cualitativo del potencial estadounidense de defensa antimisiles estratégica empieza a tener una influencia considerable sobre la eficacia de las fuerzas nucleares estratégicas rusas", dijo Lavrov en declaraciones a la prensa en Moscú, citado por la agencia de noticias Interfax.

El ministro ruso también exigió a Washington que abandone sus planes de desplegar elementos de un escudo de defensa antimisiles en Bulgaria y Rumania.

"Creemos que sería mejor evitar esas sorpresas", agregó.

No obstante, Lavrov confió en que el tratado pueda ser remitido al Congreso de Estados Unidos y a la Duma Estatal de Rusia para su ratificación a finales de abril.

El presidente ruso Dmitri Medvedev y su homólogo estadounidense Barack Obama firmarán el nuevo documento el jueves en la capital checa de Praga.

Conforme al nuevo tratado, las cabezas nucleares de las dos superpotencias nucleares se reducirán a 1.500, un 30 por ciento respecto al acuerdo anterior.

MADRID, 6 ABR (NOTIMEX).- El sitio web Wikileaks difundió un video clasificado que muestra la muerte de una docena de civiles iraquíes en el barrio Nueva Bagdad, incluidos dos miembros de la agencia de noticias REUTERS, a causa de disparos de un helicóptero estadounidense.

El video, filmado desde un helicóptero Apache, muestra claramente la muerte de uno de los empleados de REUTERS y sus rescatadores, así como el diálogo que se produce entre los militares estadounidenses con sus oficiales superiores, que ordenan disparar.

Además, se ve cuando dos niños pequeños que eran rescatados fueron gravemente heridos, según el video difundido por Wikileaks, un sitio de Internet que publica informes anónimos y documentos filtrados con contenido delicado, preservando el anonimato de sus contribuidores.

Según el video, los pilotos del helicóptero parecen confundir la cámara de uno de los periodistas con un fusil y afirman haber visto a varias personas con armas, por lo que piden permiso para abrir fuego, el cual obtienen casi instantáneamente.

La filmación fue captada por la cámara automática del helicóptero Apache y contiene la grabación de los comentarios de los pilotos estadounidenses.

La agencia REUTERS había tratado de obtener el video a través de la Ley de la Libertad de Información sin éxito desde el incidente el 12 de julio de 2007.

El Ejército de Estados Unidos se había negado a revelar cómo los trabajadores de REUTERS habían sido abatidos y declaró que desconocía que hubiera niños lesionados, versión que ahora desmienten las imágenes del video.

Después de las demandas de REUTERS, el incidente fue investigado y los militares estadounidenses llegaron a la conclusión de que las acciones de los soldados estaban en conformidad con el derecho de los conflictos armados y sus propias 'normas de enfrentamiento'.

Wikileaks publicó el video original de 38 minutos y una versión más corta con un análisis inicial, que se puede descargar en Youtube, previo registro debido a la crudeza de las imágenes.

Los subtítulos se han agregado a las dos versiones de las transmisiones de radio desde el helicóptero.

Wikileaks obtuvo este video, así como documentos de apoyo, gracias a denuncias de algunos de los militares que tenían acceso a esta documentación.

El sitio web independiente 'no escatima esfuerzos para verificar la autenticidad de la información que recibe. Hemos analizado la información sobre este incidente con varias fuentes. Hemos hablado con los testigos y los periodistas directamente involucrados en el incidente', indicó Wikileaks.

Wikileaks afirmó que desea que toda la información que recibió tenga la atención que merece. 'En este caso particular, algunas de las personas asesinadas eran periodistas que estaban simplemente haciendo su trabajo: poner en riesgo sus vidas con el fin de informar sobre la guerra', señaló.

Entre 2003 y 2009, 139 periodistas han sido asesinados mientras ejercían su labor en Irak.

WASHINGTON, 6 ABR (EFE).- La Casa Blanca se plantea cancelar la visita del presidente afgano, Hamid Karzai, prevista para el 12 de mayo, si el mandatario continúa con sus comentarios antioccidentales, que Washington ha calificado como "preocupantes".

La semana pasada, el presidente afgano acusó a las potencias occidentales de ser las responsables del fraude perpetrado en las elecciones de su país en agosto del año pasado.

En su rueda de prensa diaria, el portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs, afirmó hoy que "desde luego" evaluarían "nuevas o continuadas declaraciones del presidente Karzai a la luz de si harían constructiva una reunión" con el presidente estadounidense, Barack Obama.

Gibbs, como en los últimos días, calificó las recientes declaraciones de Karzai como "preocupantes". "No puedo imaginar que nadie en este país las considere otra cosa más que preocupantes", declaró el portavoz.

Según han denunciado miembros del Parlamento afgano, citados por medios estadounidenses, Karzai ha amenazado con sumarse al movimiento talibán si continúan las presiones extranjeras para que acometa reformas.

Las alegaciones de Karzai se produjeron apenas días después de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, viajara por sorpresa a Afganistán para reunirse con el mandatario afgano y visitar a los soldados estadounidenses destacados en el país asiático.

Las denuncias del presidente afgano forzaron una conversación telefónica entre éste y la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, en la que el gobernante expresó su compromiso con la relación entre los dos países y ambos Gobiernos acordaron "pasar página".

PEKIN, 6 ABR 2010 (AFP) - China reiteró el martes que el tipo cambiario del yuan no es responsable de los desequilibrios comerciales con Estados Unidos y negó cualquier manipulación de su moneda.

"El tipo cambiario del renminbi (moneda del pueblo, nombre con el que se conoce en China al yuan), no es la razón del déficit comercial de Estados Unidos con China. Una apreciación del renminbi no es la solución del desequilibrio", dijo la portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores Jiang Yu.

"China nunca ha utilizado esta supuesta manipulación para intentar sacar provecho en el comercio internacional. Esperamos que Estados Unidos examine esta cuestión de manera objetiva", agregó.

Estados Unidos tenía previsto dar a conocer su posición sobre el yuan en un informe trimestral, inicialmente esperado el 15 de abril, sobre los tipos de cambio de monedas extranjeras.

Sin embargo, el departamento del Tesoro norteamericano anunció el sábado que aplazaba indefinidamente esa publicación, que hubiese tenido lugar justo después de una visita a Estados Unidos del presidente chino Hu Jintao el 12 y 13 de abril para una cumbre sobre seguridad nuclear.

En 2005, la presión internacional llevó al gobierno comunista chino a dejar cierto margen de flotación al yuan, que hasta 2008 se valorizó en un 21% respecto al dólar.

Pero desde entonces, la cotización de la divisa china se mantiene inmutable frente al billete verde, lo que ha provocado continuas quejas en Occidente.

PEKIN, ABR 6 (REUTERS) - China podría ampliar la banda de fluctuación del yuan y permitir que la moneda reanude su avance, dijo el martes un importante economista del Gobierno del gigante asiático.

Pero China debiera ser muy cuidadoso sobre el momento del eventual cambio, que dependerá de las condiciones económicas de China y Estados Unidos, dijo Ba Shusong, subdirector general del Instituto de Investigación Financiera, en rueda de prensa.

El país asiático, en todo caso, insistió en justificar su política cambiaria y desmintió las acusaciones de manipulación del yuan, al tiempo que rechazó la teoría de que un tipo de cambio más fuerte suprimiría el déficit comercial de Estados Unidos con China.

En sesiones informativas diferentes con la prensa, una portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores y dos economistas del Gobierno se mostraron esperanzados de que el yuan pueda reanudar su subida después de una pausa de 20 meses, pero indicaron que Pekín procedería con cautela y bajo sus propias condiciones.

"No queremos que nuestro tipo de cambio permanezca sin variaciones", expresó Zhang Yansheng, director general del Instituto de Investigación Económica Internacional, dependiente de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma, la poderosa agencia de planificación china.

China volvió a fijar al yuan en cerca de 6,83 unidades por dólar desde julio del 2008 para ayudar a sus exportadores a sobrellevar la restricción global al crédito. En los tres años precedentes, había permitido al yen subir gradualmente un 21 por ciento contra el dólar.

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, dijo el sábado que su departamento retrasaría el informe, previsto para el 15 de abril, que podría haber tachado a China de "manipulador de la moneda", una opinión que hubiera provocado la ira de Pekín.

Zhang calificó el anuncio de Washington de "bueno", pero que la reforma cambiaria tardaría un tiempo.

Un yuan más flexible sería un reto para China, por la ausencia de instrumentos de cobertura y la inexperiencia de las compañías del país en relación a un tipo de cambio fluctuante.

Estados Unidos sostiene que el yuan, conocido también como renminbi, está fuertemente subvaluado, otorgando a los exportadores chinos una ventaja injusta en los mercados globales y provocando la pérdida de empleos en la mayor economía del mundo.

GAZA, 6 ABR (EFE).- El jefe negociador palestino, Saeb Erekat, afirmó hoy que los esfuerzos de la administración estadounidense para reiniciar las negociaciones de paz en Oriente Medio "han llegado a un punto muerto".

Así lo manifestó a la radio "Voz de Palestina" el responsable de negociaciones de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), al referirse a la reciente iniciativa promovida por EEUU para que israelíes y palestinos emprendieran negociaciones indirectas, también llamadas de "proximidad", con la mediación de Washington.

Ese diálogo, refrendado por la Liga Árabe y la Autoridad Nacional Palestina (ANP) el mes pasado y que apoyaba Israel, quedó en suspenso antes de iniciarse tras conocerse los planes del Estado judío de construir 1.600 viviendas en un asentamiento de Jerusalén Este.

"Israel continúa imponiendo hechos sobre el terreno", declaró Erekat a la emisora en alusión a las recientes decisiones del Ejecutivo israelí de expandir las colonias en Cisjordania y en la parte oriental de Jerusalén, donde los palestinos aspiran a establecer la capital de su futuro estado.

Pese a que la iniciativa norteamericana consistía en el diálogo indirecto entre las partes, se trataba del primer y tímido avance en Oriente Medio desde que el proceso de paz quedara completamente embarrado tras la ofensiva que Israel lanzó en la franja de Gaza entre diciembre de 2008 y enero de 2009.

El enviado de la Casa Blanca para Oriente Medio, George Mitchell, que iba a hacer las veces de mediador entre israelíes y palestinos, tenía fijada una visita a la región en marzo pasado, pero la canceló después de los últimos anuncios israelíes de construcción en Jerusalén Este.

El negociador jefe palestino dijo hoy que Mitchell no tiene fecha para su próximo viaje a la zona y urgió a Washington a que obligue a Israel a suspender la edificación en los asentamientos y permita la reanudación de las negociaciones.

"Creo que EEUU es el único país que puede presionar a Israel", afirmó Erekat, quien sostiene que las negociaciones de paz deberían centrarse en la fijación de las fronteras que tendrá el futuro Estado palestino.

El primer ministro de la ANP, Salam Fayad, manifestó la semana pasada que en 2011 se declarará el Estado palestino junto al de Israel.

"Llegará el momento en que nacerá este bebé. Y calculamos que será alrededor de 2011. Esa es nuestra visión y reflejo de nuestra voluntad de poner en práctica el derecho de vivir en libertad y dignidad en un país donde hemos nacido, junto al Estado de Israel en completa armonía", pronosticó Fayad a un diario israelí.

PARÍS, 6 ABR (EFE).- La popularidad del presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, continúa cayendo y ya se sitúa en el 33 por ciento, el nivel más bajo desde que llegase al Palacio del Elíseo en 2007, según un sondeo de la sociedad Ifop.

Según la encuesta, efectuada los pasados días 1 y 2 sobre una muestra de 1.007 franceses, el 67% desaprueba la gestión del presidente de la República, aunque un 70% considera que Sarkozy representa bien los valores de Francia en el extranjero.

El sondeo, publicado por Paris Match, muestra también que sólo el 45% de los franceses con edad de votar cree que Sarkozy ha renovado las funciones presidenciales y le ve capaz de reformar el país, mientras que el 69% no piensa que desarrolle "una buena política social".

Mientras las simpatías hacia Sarkozy menguan a dos años vista de las próximas elecciones presidenciales, la credibilidad de la oposición sube un punto en el último mes y alcanza una popularidad del 41%, según la misma encuesta.

Y es que Sarkozy ha vivido un último mes agitado, con malos resultados electorales y rumores sobre infidelidades en el seno de su matrimonio.

Primero, su partido la Unión por un Movimiento Popular (UMP), sufrió un descalabro en las elecciones regionales del pasado mes de marzo.

La alianza de izquierda formada por el Partido Socialista, el Frente de Izquierda y los ecologistas se impuso en 21 de las 22 regiones en la segunda vuelta de las elecciones celebradas el pasado 21 de marzo con un índice de participación del 50%.

Después afloraron los rumores sobre una supuesta infidelidad mutua entre el presidente y su esposa, que han desmentido tanto el jefe del Estado como la primera dama, Carla Bruni.

La prensa internacional se hizo eco de un rumor que vinculaba sentimentalmente al Jefe del Estado francés con la secretaria de Estado de Ecología, Chantal Jouanno, mientras se relacionaba a Carla Bruni con el músico Benjamin Biolay.

Según los medios franceses, el Elíseo considera que esos cotilleos responden a una maniobra de desestabilización dirigida contra el presidente.

La publicación del rumor le costó el puesto al redactor de un "blog" del periódico "Journal du Dimanche" y al director del área, pero el Elíseo presionó además al rotativo para que denunciase la "introducción fraudulenta de datos en un sistema informático", según la revista "Nouvel Observateur", que reveló la información.

La Policía judicial ya ha abierto una investigación preliminar para intentar esclarecer el caso.

La polémica no termina ahí, pues la que fuera ministra de Justicia, Rachida Dati, perdió súbitamente su derecho a limusina y seguridad estatal, lo que propició que algunos medios la señalaran como instigadora de las

habladurías sobre el adulterio presidencial.

Dati, a la que durante algún tiempo se le consideró la ministra favorita del presidente, protestó contra los medios que le atribuyen alguna responsabilidad en la propagación de "rumores absurdos e inadmisibles sobre la vida privada de la pareja presidencial".

BOGOTÁ, 6 ABR (EFE).- Un año después del brote de la gripe A, América, donde surgió la pandemia y la zona más afectada por la enfermedad, intensifica procesos como la vacunación, con los que espera no solo contrarrestar los efectos del virus sino prevenir un posible segundo rebrote en los próximos meses.

De acuerdo con el último informe regional de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), desde que se conoció el primer caso hasta el 26 de marzo de 2010 en el continente americano ha habido 8.175 casos confirmados de personas muertas a causa del virus H1N1.

Sin embargo, la suma total de las cifras de las autoridades sanitarias de cada uno de los 28 países incluidos en el informe de la OPS dan un total de casi 19.000 muertes.

De los 8.175 fallecimientos confirmados por la OPS, 83 se produjeron del 19 al 26 de marzo de 2010: en Argentina (36), Perú (6), EE.UU. (16) y México (25).

En Norteamérica, "la actividad de enfermedad respiratoria aguda continúa estable", pero, según la organización sanitaria, en América Central y del Sur se han constatado tendencias crecientes de la enfermedad en las últimas semanas.

La principal medida para contrarrestar la pandemia sigue siendo la vacunación, proceso que arrancó a finales del año pasado con la distribución de 20 millones de dosis en Estados Unidos y 14 millones de dosis en México.

En EE.UU. se han registrado, según la OPS, 2.670 casos mortales, una cifra que las autoridades del país elevan a cerca de 12.000, y en México, 1.136, cifra en este caso mayor a la de las autoridades nacionales (1.032).

En el último mes, la vacunación arrancó también en Brasil, que registró 2.087 muertes, según la OPS; Argentina (626), Ecuador (124), Bolivia (59), El Salvador (33), Honduras (18) y Chile (155).

Uruguay (20 muertos, según la OPS) ha comprado un millón de vacunas, que empezaron ya a ser suministradas de forma gratuita.

Además, Paraguay (47 fallecimientos) anunció que este mes recibirá unas 600.000 dosis que serán destinadas a la inmunización de embarazadas, bebés, ancianos, enfermos crónicos y funcionarios de los servicios sanitarios.

En Perú (223 muertos) el primer caso mortal de 2010 fue el de una joven de 19 años embarazada de ocho meses.

República Dominicana, con 23 casos letales de la enfermedad, Guatemala, con 18, y Panamá, con 12, están entre los países donde los efectos de la pandemia han sido contenidos.

Muchos países se ven obligados a vacunar solo a los grupos de riesgo debido a los altos costos de la vacuna.

Aunque a países como Nicaragua (11 muertos) y El Salvador, la OPS les ha donado el medicamento, otros han tenido que hacer desembolsos que van desde los 1,5 millones de dólares de Costa Rica (56 muertos) por 199.300 dosis, a 25 millones de dólares de Venezuela (133 muertos) por 5 millones de dosis.

Colombia (219 muertos) ha gastado 57 millones de dólares en 2 millones de dosis y Brasil, 600 millones de dólares, para obtener 90 millones de dosis.

Otras naciones de la región, como Argentina, han ido más allá al adjudicar en febrero pasado una licitación para producir nueve millones de dosis durante este año con un coste más de 50 millones de dólares.

En Cuba (55 muertes, según la OPS), aunque la semana pasada comenzó el proceso de vacunación, el Ministerio de Salud está suministrando un complejo homeopático de producción nacional, que supuestamente es "altamente efectivo en condiciones de elevado riesgo epidémico".

Además, la pandemia ha generado otros gastos como 265.000 hospitalizaciones en EE.UU, con la carga que supone.

Ecuador ha tenido que invertir entre 6 y 10 millones de dólares entre medicamentos, creación de unidades de cuidados intermedios e intensivos, equipamiento en hospitales, incremento de personal y planes de comunicación, dijo a Efe la ministra de Salud de ese país, Caroline Chang.

El turismo fue uno de los sectores más afectados, empezando por el propio México, donde la caída de esa actividad económica en los primeros meses de la crisis sanitaria fue del 37%, o en Ecuador, donde las visitas a las Islas Galápagos descendieron un 7% en el primer cuatrimestre de 2009.

Pese a las dificultades vividas en estos últimos 12 meses, en América se enfrenta con más tranquilidad la gripe A.

El representante de la OPS en El Salvador, José Ruales, dijo a Efe que para este año no se espera "un brote de consecuencias mayores", sino que el virus "empiece a comportarse como la influenza estacional debido a lo que se conoce de la enfermedad y a que hay personas que tienen "defensas adquiridas".
